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esember 2022 lalu, Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) RI Hasyim Asy'ari menyiratkan adanya Dpeluang Pemilu 2024 nanti Indonesia kembali ke sisitem pemilihan tertutup. Hal tersebut tentu saja 

memicu kegaduhan. Apalagi di saat bersamaan,  sistem pemilu dalam UU Pemilu Nomor 7 Tahun 

2017 juga digugat ke Mahkamah Konstitusi (MK) karena dianggap bertentangan dengan UUD.Para pemohon 

mendalilkan bahwa sistem pemilu proporsional berbasis suara terbanyak, telah dibajak oleh caleg 

pragmatis yang hanya bermodal popular dan menjual diri tanpa ada ikatan ideologis dengan partai 

politik.Akibatnya, saat terpilih menjadi anggota DPR/DPRD seolah-olah bukan mewakili partai politik 

namun mewakili diri sendiri. Hingga akhirnya, Hasyim Asy'ari harus menjalani sidang dugaan pelanggaraan 

kode etik penyelenggara pemilu (KEPP) oleh Dewan Kehormatan Penyelenggara Pemilu (DKPP) RI, Senin 

(27/2/2023). Ketua KPU pun akhirnya meminta maaf. Meski juga ditegaskan, pernyataan soal sistem pemilu 

sesuai dengan tugas yang diamanakan undang-undang kepadanya yaitu menyampaikan informasi berkaitan 

dengan perkembangan penyelenggaraan pemilu. Apakah lantas pro-kontra ini akan berakhir? Tampaknya 

belum karena MK belum memutuskan judicial review sistem pemilu.

(Baca	Hal	11)

14	Juni	2022	hingga	14	Juni	2024
Perencanaan program dan anggaran 
serta penyusunan peraturan

14	Oktober	2022	hingga	21	Juni	2023
Pemutakhiran dan penyusunan daftar 
pemilih

29	Juli	2022	hingga	13	Desember	2022	
Pendaftaran dan verifikasi peserta pemilu

6	Desember	2022	hingga	
25	November	2023
Pencalonan anggota DPD

14	Oktober	2022	hingga	9	Februari	2023
Penetapan jumlah kursi dan penetapan 
daerah pemilihan

28	November	2023	hingga	
10	Februari	2024
Masa kampanye pemilu

19	Oktober	2023	hingga	25	November	2023 
Pencalonan Presiden dan Wakil Presiden

24	April	2023	hingga	25	November	2023 
Pencalonan anggota DPR, DPRD Provinsi, 
DPRD Kabupaten/Kota

14	Desember	2022	
Penetapan peserta pemilu

PETA KOALISI JELANG 2024

PDIP
(128 kursi)

PKS
(50 kursi)

NasDem
(59 kursi)

Demokrat
(54 kursi)

PAN
(44 kursi)

Golkar
(85 kursi)

PPP
(19 kursi)

Gerindra
(78 kursi)

PKB
(58 kursi)

Koalisi	Perubahan) Koalisi	Indonesia	Bersatu	(KIB)	 Koalisi	Kebangkitan	
Indonesia	Raya

Minimal	115	kursi	untuk	pencapresan	(data	per	30	januari	2023)
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Ancaman Flu Burung 
Pakar Sebut RI Berpotensi Sama Seperti Kamboja 

laporan penularan ke manusia, tapi 
kita tetap harus waspada” ujar Dirjen 
Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
Penyakit, dr. Maxi Rein Rondonuwu, di 
Jakarta, Sabtu (25/2/2023).

 Bukan	Subvarian	Baru
Virus-virus yang menginfeksi dua 

orang di Kamboja dengan flu burung 
H5N1 telah diidentifikasi sebagai klad 
endemik flu burung yang beredar di 
negara itu, kata Pusat Pengendalian 
dan Pencegahan Penyakit AS (CDC), 
seperti dilansir Reuters.

Kasus-kasus yang dilaporkan 
pekan lalu telah meningkatkan 
kecemasan akan strain baru H5N1, 
klad 2.3.4.4b, yang muncul pada 2020 
dan telah mencatat rekor kematian 
burung-burung liar dan unggas-
unggas peliharaan beberapa bulan 
lalu. Namun, sejauh ini, ternyata bukan 
itu penyebabnya.

Pengurutan genetik awal yang 
dilakukan di Kamboja membuat 
k e m e n t e r i a n  k e s e h a t a n n y a 
mengidentifikasi virus tersebut 
sebagai H5 klad 2.3.2.1c, yang telah 
beredar di Kamboja di antara burung 
dan unggas selama bertahun-tahun 
d a n  s e c a r a  s p o r a d i s  t e l a h 
menyebabkan infeksi pada manusia, 
kata CDC dalam sebuah pernyataan di 
Sabtu.

“Ya, ini adalah klad flu burung yang 
lebih lama yang beredar di sekitar 
kawasan selama beberapa tahun dan 
meskipun menyebabkan infeksi 
manusia di masa lalu, belum terlihat 
menyebabkan penularan manusia-ke-
manusia. Namun, ini tidak berarti 
ancamannya berkurang,” kata Erik 
Karlsson, direktur Pusat Influenza 
Nasional Kamboja dan penjabat 
kepala virologi di Institut Pasteur du 
Cambodge, yang mengurutkan virus 
tersebut.

I a  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
tanggapan perlu dikoordinasikan dan 
cepat untuk mencegah penyebaran 

lebih lanjut dan untuk membatasi 
paparan terhadap sumber umum apa 
pun.

Sebuah penyelidikan terhadap 
sumber dan pendeteksian kasus-kasus 
tambahan masih berlangsung, kata 
CDS, sambil menambahkan sejauh ini 
belum ada indikasi penyebaran orang-
ke-orang.Kamboja menguji sedikitnya 
12 orang untuk strain H5N1 pekan 
lalu, setelah anak perempuan berusia 
11 tahun meninggal dunia karena 
virus yang dikenal menular kepada 
manusia di negara itu dalam waktu 
hampir satu dekade.

Ayah korban, yang menjadi bagian 
dari kelompok yang kontak dengan 
gadis kecil itu di sebuah provinsi 
sebelah timur ibukota Phnom Penh, 
dites positif untuk virus tetapi tidak 
menunjukkan gejala apa pun, kata 
Menteri Kesehatan Kamboja Mam 
Bunheng dalam sebuah pernyataan, 
Jumat.

Baru kasus gadis itu yang telah 
diurut dan kasus ayahnya masih 
dikerjakan, kata Karlsson.Organisasi 
Kesehatan Dunia (WHO) mengatakan 
mereka bekerja sama dengan otoritas 
Kamboja setelah kasus-kasus ini, 
m e n g g a m b a r k a n  s i t u a s i  y a n g 
mengkhawatirkan karena kenaikan 
kasus pada burung dan mamalia akhir-
akhir ini.(Ist/Dya)

selalu ada walau kecil. 
Potensi itu kata Dicky, 
mengintai setiap saat 
d a n  m a k i n  b e s a r, 
mengingat  adanya 
perubahan karakter 
virus influenza tipe A 
i n i .  D a h u l u ,  v i r u s 
hanya bisa menyerang 
unggas seperti ayam 
d a n  b u r u n g . 
Sedangkan saat ini, 
virus bisa menyebar 
k e  m a m a l i a  d a n 
m a n u s i a .  " K a l a u 
berpotensi pandemi 
saat ini belum (ada), 
tapi potensi itu ada 
d a n  s e l a l u  a d a . 
Virusnya dari unggas 
sekarang ke mamalia, 
ini artinya satu step 
lagi untuk mengarah 
l e b i h  m u d a h 
p e n u l a r a n  a n t a r 
manusia," tutur Dicky. 

Oleh karenanya, 
D i c k y  m e n g i m b a u 
a g a r  p e m e r i n t a h  m e l a k u k a n 
surveilans ketat pada unggas dan 
manusia di peternakan, pasar ayam, 
lingkungan rumah, rumah sakit , 
hingga fasilitas pelayanan kesehatan 
lainnya. Baca juga: Waspada KLB Flu 
Burung, Kemenkes Minta Warga 
Segera Periksa Jika Alami Gejala Jika 
ditemukan kasus flu burung, segara 
melokalisasi pasien yang terinfeksi, 
agar virus tersebut tidak diberi ruang 
untuk menularkan ke sekitar. 

“ K a l a u  k i t a  a b a i  a d a  o ra n g 
terinfeksi flu burung, tapi tidak cepat 
dilokalisasi dan memberi ruang pada 
virus itu untuk menularkan lagi, 
terjadi (outbreak). Jangan sampai 
menjadi pemicu outbreak penularan 
flu burung antar manusia," jelas dia. 

Kemudian, Dicky mengimbau agar 
masyarakat selalu menjalani pola 
hidup bersih dan sehat (PHBS). Jika 
membersihkan kandang ayam atau 
burung, selalu menggunakan masker, 
sarung tangan, dan baju khusus. "Lalu, 
dia  mandi  sebelum kembali  ke 
r u m a h nya ,  n a h  i t u  ya n g  h a r u s 
dilakukan. Kebiasaan cuci tangan, 
pakai masker ini penting. Ini yang saya 
sampaikan bahwa perilaku hidup 
bersih sehat di segala aspek jangan 
ditinggalkan," sebut Dicky. 

S e b e l u m n y a  d i b e r i t a k a n , 
pemerintah mewaspadai Kejadian 
Luar Biasa (KLB) Flu Burung Clade 
Baru 2.3.4.4b, meski saat ini risiko 
infeksi pada manusia masih rendah. 
Hal ini sebagai bentuk kewaspadaan 
mengingat mutasi virus yang cepat 
dan konsisten pada mamalia, sehingga 
v irus  memil ik i  kecenderungan 
zoonosis dan berpotensi menyebar ke 
manusia.

Surat Edaran Dirjen Pencegahan 
dan Pengendalian Penyakit (P2P) 
Nomor PV.03.01/C/824/2023 tentang 
Kewaspadaan Kejadian Luar Biasa Flu 
Burung (H5N1) Clade Baru 2.3.4.4b 
yang ditetapkan pada 24 Februari 
2023 “Saat ini memang belum ada 
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JAKARTA - Ahli Epidemiologi Griffith 
University, Australia, Dicky Budiman 
menilai, kasus flu burung di Indonesia 
berpotensi sama dengan kasus flu 
burung di Kamboja yang kini mulai 
menular ke manusia. Hal itu lantaran 
Indonesia  merupakan kawasan 
endemik penyakit jenis influenza 
zoonosis yang menyerang unggas 
(termasuk ayam dan burung) dan bisa 
menginfeksi manusia. 

Di sisi lain, kasus flu burung juga 
sudah ada sejak lama di Tanah Air. 
Bahkan, Indonesia sempat menjadi 
episenter dari virus influenza tipe A 
H5N1. "Kita, menurut saya, masih 
minim atau buta dalam pemetaan. Ini 
yang menandakan bahwa tentunya 
potensi kasus (flu burung terjadi) 
sama seperti di Kamboja, ya besar, 
sama seperti dulu juga kita pernah," 
kata Dicky Senin (27/2/2023)

Kendati begitu,  Dicky belum 
melihat adanya tanda flu burung 
menjadi pandemi seperti Covid-19. 
Meski dia tak memungkiri, potensinya 

(Ilustrasi)	Petugas	menyisir	unggas-unggas	di	pemukiman	masyarakat	terkait	munculnya	
flu	burung	yang	menulari	dan	menewsakan	manusia	di	Kamboja.	(dok)

JUMLAH KUMULATIF KASUS MANUSIA 
YANG DIKONFIRMASI TERKENA FLU BURUNG 
DARI TAHUN 2003 - 2016.

1 KASUS
Total	Kejadian

1 KASUS
Total	Kematian

KANADA

3 KASUS
Total	Kejadian

2 KASUS
Total	Kematian

IRAK

8 KASUS
Total	Kejadian

5 KASUS
Total	Kematian

AZERBAIJAN

53 KASUS
Total	Kejadian

31 KASUS
Total	Kematian

CINA

356 KASUS
Total	Kejadian

119 KASUS
Total	Kematian

MESIR

8 KASUS
Total	Kejadian

1 KASUS
Total	Kematian

BANGLADESH

56 KASUS
Total	Kejadian

37 KASUS
Total	Kematian

KAMBOJA

199 KASUS
Total	Kejadian

167 KASUS
Total	Kematian

INDONESIA
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Poin -poin Penting Revisi UU 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah

3

JAKARTA-DPR RI menetapkan 39 
Rancangan Undang-Undang (RUU) 
masuk dalam program legislasi 
nasional (Prolegnas) prioritas tahun 
2023. Salah satu RUU yang masuk 
adalah Rancangan Undang-Undang 
tentang Perubahan atas Undang-
Undang Nomor 8 Tahun 2019 tentang 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah.

Menanggapi hal itu, Ketua Komnas 
Haji dan Umrah Mustolih Siradj 
mengatakan, dengan adanya fakta 
antrean haji yang telah mencapai 
puluhan tahun, maka perlu ada 
p e r t i m b a n g a n  s u p a y a  u s i a 
pendaftaran haji diturunkan. Misalnya 
balita umur lima tahun sudah bisa 
mendaftar dengan cara orang tua/wali 
anak tersebut yang mendaftarkan 
hajinya.

“ K a r e n a  t o h  m e r e k a  s a a t 
berangkat haji antreannya panjang, 
asumsinya misalnya 40 tahun di satu 
daerah, maka dia  akan berangkat di 
usia 45 tahun,” ujar Mustolih Minggu 
(27/2/2023).

Kemudian, perlu ada penyesuaian 
setoran awal haji yang saat ini sebesar 
Rp 25 juta. Hal ini karena adanya 
kenaikan biaya haji, inflasi, depresiasi 
rupiah terhadap dolar AS atau riyal 
Arab Saudi, dan biaya avtur naik.“Biaya 
ini perlu dinaikkan sesuai dengan 
keekonomian dan konteks saat ini,” 
ucap Mustolih.

L a l u ,  M u s t o l i h  m e m i n t a 
dimasukkan pengaturan hak bagi 
jamaah haji tunggu. Sebab, yang ada di 
aturan saat ini hanya hak-hak bagi 
jamaah haji yang berangkat di tahun 
berjalan.“Ini mesti dipertimbangkan. 
Misalnya mereka mendapatkan hak 
pembagian imbal hasil yang adil (dari 
nilai manfaat),” terang Mustolih.

Karena bagi jamaah haji tunggu 
hanya mendapat nilai manfaat sebesar 
Rp 350.000 per tahun. Sedangkan bagi 
jamaah haji yang berangkat di tahun 
berjalan mendapat nilai manfaat yang 
mencapai Rp 40 juta.“Ini gap yang saya 
kira tidak masuk akal, tidak rasional,” 

kata Mustolih.
Selain itu, Mustolih menilai perlu 

adanya penguatan kelembagaan 
Badan Pengelola Keuangan Haji 
(BPKH) dalam membahas Biaya 
Penyelenggaraan Ibadah Haji (BPIH). 
Penguatan kelembagaan juga perlu 
d i l a ku ka n  a ga r  i nve s t a s i  ya n g 
dilakukan BPKH dapat optimal.

“Revisi UU 8/2019 tidak akan 
begitu berdampak apabila tidak 
dirangkai dengan perubahan pada UU 
3 4 / 2 0 1 4  t e n t a n g  p e n g e l o l a a n 
keuangan haji  yang memayungi 
kewenangan BPKH,” terang Mustolih.

Selain itu, terkait umrah, Mustolih 
mengusulkan perlu adanya penguatan 
kembali perlindungan hukum jamaah 
umrah. Hal ini karena belakangan ini 
mulai terdengar ada oknum travel 
yang menelantarkan jamaah umrah.

Kemudian, pemerintah perlu 
merespons adanya aplikasi Nusuk 
yang diterbitkan Arab Saudi. Sebab, 
seluruh keperluan jamaah umrah akan 
dimasukkan ke aplikasi tersebut. Oleh 
karena itu, adanya aplikasi Nusuk 
memungkinkan jamaah umrah tanpa 
bantuan travel atau penyelenggara 
perjalanan ibadah umrah (PPIU).“Jika 
ini tidak disikapi serius, maka ini bisa 
mematikan bisnis travel di tanah air,” 
ungkap Mustolih.

M u s t o l i h  j u g a  m e m i n t a 
pemerintah membuat biaya referensi 
biaya umrah. Hal ini agar tidak terjadi 
harga yang dibuat semaunya oleh PPIU 
a t a u  t r a v e l  u m r a h . “ I n t i n y a 
pengawasan terkait umrah perlu 
dilakukan secara lebih ketat ke depan,” 
jelas Mustolih.

Sementara itu, Sekjen Asosiasi 
Muslim Penyelenggara Haji dan Umrah 
Republik Indonesia (Amphuri) Faried 
Aljawi mengatakan, revisi UU 8/2019 
harus memuat digitalisasi haji dan 
umrah seiring dengan kebijakan Arab 
Saudi.Kemudian, terkait kebutuhan 
regulasi skema B to B dalam ekosistem 
penyelenggaraan umrah. 

Selain itu, Faried mendorong revisi 
dapat membuat Badan Pengelola 
Keuangan Haji (BPKH) menghasilkan 
nilai manfaat yang optimal. BPKH juga 
perlu melakukan investasi pada 
ekosistem pelaksanaan haji di Arab 
Saudi."Kami mengusulkan tentang 
s i n k r o n i s a s i  k e b i j a k a n  a n t a r 
k e m e n t e r i a n  t e n t a n g 
penyelenggaraan ibadah haji," ucap 
Faried.

Pembahasan	Dimulai	Tahun	Ini
Sementara itu, Anggota Komisi VIII 

DPR Bukhori Yusuf menjelaskan, revisi 
UU Haji dan Umrah diusulkan DPR. 
Revisi UU tersebut diajukan untuk 
m e n y i k a p i  d i n a m i k a  y a n g 
berkembang di Arab Saudi terkait haji 
dan umrah.

Bukhori mengatakan, sejak tahun 
2020 di Arab Saudi penyelenggaraan 
haji tidak hanya dilihat dari segi 
pelayanan. Akan tetapi juga ada aspek 
ke e ko n o m i a n . O l e h  k a re n a  i t u , 
pengelolaan umrah saat ini dilakukan 
Menteri Pariwisata Arab Saudi. Karena 
ada aspek keekonomian, perspektif 

tidak murni sebuah pelayanan ibadah.
"Makanya ini harus diubah. Secara 

normatif (pembahasan revisi UU Haji 
dan Umrah) harus tahun ini. Sebab, 
ketika sudah melewati tahun 2023, dia 
akan direvisi apakah akan tetap 
prioritas atau tidak," ucap Bukhori.

Bukhori mengatakan, saat ini 
semua pelayanan haji dan umrah di 
Arab Saudi dilakukan oleh syarikat. 
H a l  i n i  ya n g  m e m b u a t  a d a nya 
semacam swastanisasi terhadap 
penyelenggaraan haji.

Kemudian, revisi dilakukan agar 
regulasi lebih kompatibel untuk 
menyikapi kondisi terbaru. Misalnya, 
pada tahun kemarin pemerintah Arab 
Saudi tiba tiba menawarkan tambahan 
kuota haji sebanyak 10.000 jamaah 
pada beberapa hari menjelang haji.

Namun, akhirnya pemerintah me-
nolak tawaran itu karena pertimbangan 
waktu persiapan yang sedikit. Yakni 
menjelang batas waktu dimulainya 
penyelenggaraan haji."Tidak fleksibel 
d a l a m  m e n s i k a p i  h a l - h a l  p e r -
kembangan yang sifatnya baru," terang 
Bukhori. (wid,rls,ant/dya)

Asrama	Haji	Gorontalo	tak	hanya	berisap	menyambut	jamaah	haji	2023	tapi	juga	saat	ini	sudah	
membuka	fasilitas	untuk	bisa	dinikmati	masyarakat	umum.	(istimewa)

5 PROVINSI DENGAN ESTIMASI WAITING LIST 
JAMAAH HAJI TERLAMA DI INDONESIA

Kalimantan
Selatan

38

Nusa	Tenggara
Barat

Aceh	&
DI	Yogyakarta

36

Jawa
Timur

33

34

Jambi	&
Jawa	Tengah

33

Sumber:
kemenag.go.id

(tahun)

5 KAB/KOTA DENGAN ESTIMASI WAITING LIST 
JAMAAH HAJI TERLAMA DI INDONESIA

Kabupaten
Bantaeng

97

Kabupaten
Sidrap

Kota	Pare-pare
&	Kab.	Wajo

94

Kabupaten
Pinrang

86

90

Kota
Makassar

85

Sumber:
kemenag.go.id

(tahun)
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SURABAYA - Banjir masih menghantui 
S u r a b a ya  t e r m a s u k  d i  d a e r a h 
p e m u k i m a n .  P e m e r i n t a h  Ko t a 
(Pemkot) pun meminta semua rumah 
memiliki saluran air minimal 30 
hingga 60 sentimeter (Cm). 

 “Saya berharap kepada warga 
Suroboyo, camat, dan lurah, kalau 
kampungnya banjir, setiap rumah itu 
punya kewajiban bikin saluran 60 
sentimeter. Tapi yang ada saat ini ada 
yang kurang dari 60 senti, kemudian 
banjir, minta pemkot untuk bantu 
bangun, ya nggak mengedukasi itu,” 
kata Wali Kota Eri, Senin (27/2/2023).

Jikalau masih ada saluran di 
perkampung itu lebarnya 10-20 
sentimeter, lanjut Wali Kota Eri, maka 
bisa dibongkar bersama, kemudian 
pemkot bisa membantu membangun 
saluran baru menjadi 60 sentimeter. 
“Duitnya dari mana? Ya tidak semua 
dari APBD, nanti mungkin bisa 30 

persen dari warga, 70 persennya dari 
kita. Dengan cara itu, maka warga akan 
s a l i n g  m e m i l i k i  d a n  m e n j a g a 
lingkungannya,” ujarnya.

Wali kota yang akrab disapa Cak 
Eri Cahyadi itu menegaskan, jangan 
sampai warga menggantungkan 
p e r m a s a l a h a n  b a n j i r  k e p a d a 
pemerintah sepenuhnya, karena 
setiap rumah memiliki kewajiban 
membangun saluran 60 sentimeter. 
Oleh karena itu, setiap membangun 
rumah di  Surabaya diharuskan 
membuat saluran minimal 30-60 
sentimeter.

Cak  Eri  mengungkapkan,  d i 
Surabaya ada 60 persen rumah yang 
salurannya kurang dari 60 sentimeter. 
Rata-rata, saluran kurang dari 60 
sentimeter itu berada di kawasan 
rumah padat penduduk.  “Kalau 
dirobohkan ya nggak mungkin, karena 
s u d a h  p u l u h a n  t a h u n  d i  s i t u . 

C o n to h nya  s e p e r t i  d i  kawa s a n 
Petemon, satu-satunya jalan ya 
dibuatkan saluran di tengah jalan,” 
ungkapnya.

Bukan hanya perkara saluran, Cak 
Eri juga mengingatkan warga soal 
akses jalan perkampungan. Ketika ada 
jalan rusak, maka bisa melaporkan 
kepada pemkot dalam waktu 1x24 
jam.  Melalui  s iapa saja  hal  i tu 
disampaikan? Cak Eri menerangkan, 
itu bisa disampaikan lewat Wargaku, 
atau Whatsapp grup (WAG) Forum 
Ko m u n i k a s i  ya n g  d i  d a l a m nya 
terdapat RT, RW, camat, lurah, wali 
kota, dan kepala dinas.

“Kalau jalannya sudah dibenahi, 
ketika ada truk yang tonasenya berat 
jangan sampai boleh masuk. Ayo 
bareng-bareng jogo kuto iki (bersama 
menjaga kota ini), jangan sampai ada 
truk masuk kampung lalu diam saja, 
meskipun jalannya rusak, yo gak tak 
dandani (ya nggak saya benahi),” 
pesan Cak Eri.

Meskipun akhir-akhir ini masih 
ada genangan di perkampungan dan 
beberapa jalan kampung rusak, Cak 
Eri mengapresiasi warga Surabaya 
telah melakukan kerja bakti bersama. 
Dengan adanya program Surabaya 
Bergerak di setiap akhir pekan, Cak Eri 
ingin warga konsisten menjaga 
kampungnya, agar tidak terjadi lagi 
genangan setelah hujan.

“Tolong dijaga kampungnya, 
jangan sampai hanya pemerintahnya 
saja yang bekerja. Kalau bangun 
r u m a h  m i n i m a l  s a l u ra n nya  3 0 
sentimeter, kalau kawasan padat 

penduduk ya 60 sentimeter. Kalau 
nggak ada saluran, terus mau dibuang 
ke mana airnya ketika hujan?,” 
tandasnya. 

Sebelumnya,  Komisi C Bidang 
Pembangunan DPRD Kota Surabaya 
memberikan tiga catatan penting 
dalam penanganan banjir di Kota 
Pahlawan, Jawa Timur. Anggota Komisi 
C DPRD Surabaya Buchori Imron 
mengatakan berbagai upaya Pemkot 
Surabaya mengurai problem banjir 
sudah dilakukan maksimal.

Tiga catatan tersebut ,  yakni 
pembangunan pompa air, pembuatan 
b o z e m  ( w a d u k )  b a r u ,  s e r t a 
pengerukan sungai maupun saluran. 
Dijelaskan, secara umum anggaran 
proyek penanganan banjir di Surabaya 
2023 mencapai Rp 704, 7 miliar.

Salah satunya untuk membangun 
enam rumah pompa air yang wajib 
diselesaikan tahun ini  juga .  Ia 
menegaskan pembangunan enam 
rumah pompa air harus terintegrasi 
dengan drainase yang ada, sehingga 
untuk memompanya saat debit air 
tinggi berjalan lancar.

S e l a i n  i t u ,  k a t a  B u c h o r i , 
pengerukan sungai secara masif juga 
penting karena banyak sungai di 
Surabaya bukan hanya dangkal karena 
sedimen, tapi memang terkesan tidak 
terurus.Sungai Kalimas misalnya, ujar 
Buchori, pengerukan dilakukan hanya 
di hulunya saja sementara di hilirnya 
tidak. Diakui, memang betul ada 
sungai yang domainnya Provinsi Jatim 
seperti sungai Jagir yang melintas 
sampai Wonorejo.(mira,rls/dya) 

Banjir Masih Hantui Pemukiman, Semua Rumah di Surabaya 

Wajib Memiliki Saluran Air 30-60 Sentimeter

Wali	Kota	Surabaya,	Eri	Cahyadi

JAKARTA -  Chief  Digi ta l  Trans-
fo r m a t i o n  O f f i c e  Ke m e n t e r i a n 
Kesehatan RI  Setiaj i  menyebut 
masyarakat mulai Selasa (28/2/2023) 
bisa mengakses Satu Sehat, pengganti 
aplikasi PeduliLindungi. Nantinya, 
masyarakat diharuskan mengupgrade 
aplikasi  PeduliLindungi  hingga 
otomatis berubah, dengan lebih 
banyak ketersediaan fitur.

Sandiman Ahli Madya BSSN Anton 
Setiyawan menyebut keamanan 
aplikasi Satu Sehat tengah diperkuat. 
"Kita belajar dari hal yang lalu, 
tentunya kita perkuat. Setiap kejadian, 
itu jadi pembelajaran buat kita," tutur 
Anton, dikutip Senin (27/2/2023).

BSSN juga melakukan evaluasi 
sistem di aplikasi PeduliLindungi 
untuk mencari tahu bagian mana yang 
perlu ditingkatkan untuk menghindari 
kebocoran data.

"Kita melihat kurangnya di mana. 
Misalnya di bagian verifikasi, kita 
perkuat lagi verifikasinya. Misalnya 
kurangnya di bagian penyimpanan file 
atau pengamanan database, kita 
perkuat di situ. Itu yang kita lakukan 
sesuai prosedur dan standar yang 
ada," beber Anton.

Hal yang sama sempat diutarakan 
S e t i a j i ,  t e r k a i t  d e n g a n  a s p e k 
keamanan. Setiaji  menyebutkan 
Ke m e n t e r i a n  Ke s e h a t a n  t e l a h 
bekerjasama dengan BSSN untuk 
memastikan keamanan data pribadi 
pengguna. Hal ini juga akan diperkuat 
dengan regulasi dari Kemenkes yang 
akan mengatur penggunaan platform 
SATUSEHAT.

"Regulasi ini telah ditandatangani 
oleh Menteri Kesehatan. Mudah-
mudahan setelah launching ini bisa 
kita keluarkan aturan tersebut," harap 
Setiaji.

Sebelumnya diberitakan, bedanya 
Satu Sehat dengan PeduliLindungi 
adalah akses masyarakat lebih luas 
tidak melulu terkait COVID-19. Warga 
nantinya bisa melihat riwayat medis, 
riwayat vaksinasi, hingga anjuran 
m i n u m  o b a t . S a t u  S e h a t  j u g a 
menyediakan fitur rekam berapa 
banyak langkah yang dilakukan dalam 
sehari untuk memantau kesehatan 
seseorang.

SatuSehat merupakan platform 
p e n g h u b u n g  s i s t e m  y a n g 
mengintegrasikan data kesehatan 
individu antar fasyankes dalam bentuk 

RME guna mendukung 
interoperabilitas data 
k e s e h a t a n  m e l a l u i 
s t a n d a r i s a s i  d a n 
digitalisasi.

P e n g g u n a 
SatuSehat  Plat form 
ialah pihak pengelola 
sistem informasi di 
m a s i n g - m a s i n g 
fasyankes.Sedangkan, 
S a t u S e h a t  M o b i l e 
a d a l a h  a p l i k a s i 
kesehatan masyarakat 
dengan berbagai fitur 
dan layanan kesehatan 
y a n g  d a t a n y a 
b e r s u m b e r  d a n 
terintegrasi  dengan 
SatuSehat Platform.

K e m e n k e s 
menyebutkan aplikasi 
SatuSehat Mobile akan 
menjadi gaya hidup 
baru masyarakat untuk tetap sehat 
dan makin sehat.Pengguna dapat 
memanfaatkan SatuSehat Mobile 
untuk mengakses sertifikat imunisasi 
anak dan vaksin selain COVID-19.

B e g i t u  j u ga  m e m u n g k i n k a n 

dipakai untuk mengingatkan jadwal 
minum obat, mencatat informasi 
(diari) kesehatan pribadi, hingga 
mengakses resume rekam medis 
t e r m a s u k  h a s i l  p e m e r i k s a a n 
laboratorium.(wid,rls/dya)

Berubah Jadi Satu Sehat, 

Kemenkes Jamin Data PeduliLindungi Tak Bocor 

PeduliLindungi	berubah	menjadi	SatuSehat	
mulai	Selasa	(27/2/2023).	(ilustrasi)



JAKARTA -  Terdakwa Teddy Minahasa 
memiliki istilah khusus sebagai kata 
ganti narkoba jenis sabu yang diduga 
digelapkan dari barang bukti. Kode 
' S e m b a k o  d a r i  P a d a n g '  a k a n 
disampaiakan ke rekannya Linda 
Pujiastuti

Fa k t a  i n i  t e r u n g k a p  d a l a m 
persidangan kasus peredaran sabu 
y a n g  d i k e n d a l i k a n  Te d d y  d i 
Pengadilan Negeri Jakarta Barat, Senin 
(27/2/2023). Untuk mengungkap 
fakta ini, Hakim Ketua Jon Sarman 
Saragih mulanya menanyakan kepada 
Linda yang duduk sebagai saksi 
mahkota, berkait istilah 'Sembako dari 
Padang.'

"Istilah saya kalau chat dengan 
terdakwa (Teddy Minahasa). Saya itu 
istilahnya sembako, invoice, dan 
galon," jelas Linda.

I r j e n  T e d d y 
Minahasa sendiri 
merupakan satu 
dari tujuh terdakwa 
y a n g  t e l a h 
ditetapkan dalam 
perkara peredaran 
n a r k o t i k a  j e n i s 
s a b u . E n a m 
terdakwa lainnya 
ialah AKBP Dody 
P r a w i r a n e g a r a , 
Kompol Kasranto, 
A i p t u  J a n t o 
P a r l u h u t a n 
Situmorang, Linda 
Pujiastuti, Syamsul 
M a a r i f ,  d a n 
Muhamad Nasir.

L i n d a 
m e n c e r i t a k a n 
kronologi dirinya 
m e n j u a l  b a r a n g 
bukti sabu seberat 1 
kilogram kepada 
e k s  K a p o l s e k 
Kalibaru Kompol 
K a s r a n t o ." D o d y 
bilang, 'saya tanggal 
24 itu sampai ke 
K a r a n g  Te n g a h , 
mau serah terima 
barang itu (sabu) di Tol Karang 
Tengah, di rest area, saya nggak mau 
karena itu dekat rumah saya, 'kamu ke 
rumah saya aja', saya share loc, saya 
kasih alamat rumah saya," tutur Linda.

Kala itu, Linda mengungkap kode 
'sembako dari Padang' saat ber-
k o m u n i k a s i  d e n g a n  K a s r a n t o . 
"Akhirnya tanggal 24, jam 6 pagi, Dody 
(Eks Kapolres Bukittinggi) sampai ke 
rumah saya membawa 5 plastik (sabu) 
itu, sampai di rumah saya telepon 
Kasranto, 'Mas, sembako dari Padang 
sudah datang'," ungkap Linda.

Linda Pujiastuti  al ias Anita, 
mengaku punya hubungan spesial 
dengan mantan Kapolda Sumatera 
Barat (Sumbar) itu. Linda, yang duduk 
sebagai saksi di sidang kasus sabu 
d e n g a n  t e r d a k w a  I r j e n  Te d dy 
Minahasa, mengaku bertemu Teddy 
saat bekerja di tempat pijat yang 
berada di dalam hotel.

Linda mengaku dirinya adalah 
informan polisi, terkait masalah 
narkoba. Linda menuturkan dirinya 
memberikan informasi kepada polisi 
jika ada narkoba dari luar negeri 
masuk ke Indonesia."Saya banyak 
membantu polisi, sebagai agent, 
informan. Kalau ada barang mau 
masuk dari  luar  negeri  masuk 
Indonesia. Kalau saya ada info, saya 
infokan ke Polri," jawab Linda.

Hakim pun lanjut bertanya soal 
latar belakang Linda hingga bisa 
menjadi informan polisi. Linda pun 
membeberkan pekerjaannya di masa 
lalu."Latar belakang saya, saya pernah 
bekerja di Hotel Classic. Saya kenal 
dengan terdakwa ( Ir jen  Teddy 
Minahasa) 2013, saya sebagai GRO 
(guest relation officer). GRO itu kalau 
misalkan ada tamu untuk memesan 

massage, itu lewat saya dulu, baru saya 
lempar ke belakang," beber Linda.

Pasrah	Jadi	Kurir
Mantan Kapolres Bukit Tinggi, 

AKBP Dody Prawiranegara mengaku 
selama ini dirinya loyal terhadap eks 
Kapolda Sumatera Barat Irjen Teddy 
Minahasa. Dia juga mengaku selalu 
menuruti printah Teddy lantaran takut 
terhadapnya yang dikenal sebagai 
orang pendendam.

Dia mengaku mendapat surat kecil 
dari mantan Kapolda Sumarera Barat 
Irjen Teddy Minahasa setelah dia 
ditangkap dan ditahan Polda Metro 
Jaya. Surat tersebut berisi perintah 
Teddy.Hal itu disampaikan Dody saat 
bersaksi di PN Jakarta Barat, Senin 
( 2 7 / 2 / 2 0 2 3 ) .  M u l a n y a  D o d y 
menceritakan soal Teddy yang selalu 
memberikan perintah dan arahan 
kepadanya.Dody bahkan mengaku 
dapat perintah dari Teddy saat dia 
ditangkap Polda Metro Jaya. Dody 
mengungkap bahwa dirinya menerima 
surat kecil dari Teddy.

"Sejak awal sampai dengan saya 
ditangkap, saudara terdakwa ini selalu 
memberikan perintah dan arahan 
kepada saya. Bahkan saat saya di 
tangkap di Polda Metro, izinkan saya 
membacakan surat kecil dari, tulis 
tangan saudara terdakwa," ujar Dody.

"Terkait dengan hal ini, untuk surat 
itu ada di penasehat hukum saya, 
izinkan saya membaca apa isi dari 
surat kecil itu," lanjutnya.

Hakim ketua Jon Sarmanan lalu 
mempertanyakan soal hubungan 
keterangan Dody itu dalam sidang 
perkara. Dody lalu menjelaskan hal itu 
b e r k a i t a n  d e n g a n  Te d dy  ya n g 
memerintahkannya untuk sepakat 

melemparkan kesalahan ke Syamsul 
Maarif alias Arif, orang kepercayaan-
nya dan Linda Pujiastuti, bandar narkoba. 
"Ini terkait dengan saya disuruh gabung 
dengan terdakwa untuk membuang 
badan semuanya ke Arif dan bandar 
adalah Anita," ungkap Dody.

Dody menjelaskan, surat tersebut 
diterimanya saat ditangkap di Polda 
Metro Jaya. Saat itu, ada surat kuasa 
yang harusnya ditandatangani, tetapi 
dia tidak melakukannya.

"Ini adalah surat tangan dari 
terdakwa saat ditangkap di Polda 
Metro Jaya, 'ini kopinya saya bawa, 
termasuk dengan surat kuasa dari Pak 
Hendry Yoso'. Pada saat itu saya 
disuruh tanda tangan, tapi saya enggak 
mau," beber Dody.

Hakim lalu menyarankan agar 
Dody tidak membeberkan lebih lanjut 
soal barang bukti yang dimilikinya. 
Hakim menilai barang bukti itu bisa 
saja berguna untuk perkara Dody 
sendiri."Karena saudara di perkara ini, 
tentu ini lebih berguna untuk perkara 
saudara di yang lain, barangkali itu 
berguna untuk kepentingan saudara 
berkenaan dengan perkara saudara," 
kata Hakim Jon.

Lebih lanjut, Dody mengatakan 
dirinya merasa tertekan dan sempat 
menolak meskipun pada akhirnya 
tetap menuruti  perintah Teddy 
menjadi kurir jenis sabu seberat 5 
kilogram.Meski begitu, Dody mengaku 
tidak mendapatkan upah apapun dari 
Teddy atau dari pihak manapun yang 
terlibat dalam peredaran sabut 
tersebut.Selain itu, Dody mengatakan 
saat ini dirinya tidak takut lagi untuk 
berbicara jujur soal kasus tersebut. 
“Kalau sekarang saya gak takut, saya 
ungkap yang sebenarnya,”  kata 
Dody.(wid,rsl,ant/dya)

Terungkap Kode 'Sembako dari Padang' 
Saat Teddy Minahasa Kirim Narkoba
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Tersangka	sekaligus	teman	dekat	Teddy	Minahasa,	Linda	Pujiastuti	alias	Anita	memberikan	kesaksian		
di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Barat,	Senin	(27/2/2023).(istimewa)

Sederet	Harta

IRJEN TEDDY 
MINAHASA
RP 29.974.417.203
TOTAL

RP 25.813.200.000
Tanah	&	Bangunan:

Tanah & bangungan mayoritas tersebar di Pasuruan. 
Sisanya di Malang dan Pandeglang

RP 2.075.000.000
Alat	Transportasi	Mesin

Mobil: Jeep Wrangler tahun 2016,Toyota FJ55 tahun 
1970, Toyota Land Cruiser HDJ 80R tahun 1996. 
Motor: Harley Davidson Solo tahun 2014

RP 62.500.000
Surat	Berharga:

RP 500.000.000
Harta	Bergerak	lainnya:

RP

RP 1.523.717.203
Kas	&	Setara	Kas:

RP
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Foto	:	Instagram/@raisa6690

Konser Tunggal 
di GBK
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PENYANYI Raisa Andriana resmi 
mencetak sejarah baru di industri 
musik Indonesia.

R a i s a  m e n j a d i  p e n y a n y i  
perempuan pertama yang menggelar 
konser tunggal di Gelora Bung Karno, 
Senayan, Jakarta.

Konser bertajuk Raisa Live in 
Concert sukses digelar pada Sabtu, 25 
Februari 2023.

Istri Hamish Daud tersebut 
berhasil membuktikan kegigihannya 
untuk berkarya meski  sempat 
tertunda dua tahun karena pandemi 
Covid-19.

1.	Dibuka	Vido	Aldiano
Raisa Live in Concert dibuka 

dengan penampilan dari Vidi Aldiano 
lewat hit "Nuansa Bening".

Sebagai penyanyi pembuka, suami 
Sheila Dara itu termasuk sukses 
memanaskan panggung sebelum acara 
utama dimulai.

Berbagai lagu andalan sengaja 
dibawakan dengan aransemen seru 
demi membakar semangat penonton 
yang memadati GBK.

2.	Salah	tingkah
Raisa mengaku sangat takjub 

ketika pertama kali naik ke atas 
panggung dan melihat  r ibuan 
penonton di hadapannya.

"Aku jadi salah tingkah tahu enggak 
sih. Tapi aku bersyukur, akhirnya 
sampai juga kita ke sini," kata Raisa.

Raisa mengucapkan terima kasih 
kepada semua penonton yang sudah 
membeli tiket sejak 2019.

3. Kejutan Isyana Sarasvati
Isyana Sarasvati mengejutkan 

p e n o n t o n  ke t i k a  m u n c u l  d a n  
mengiringi Raisa saat membawakan 
lagu "Nyawa dan Harapan".

Duet Raisa dan Isyana ini tampil 
memukau dan membuat penonton 
semakin bergemuruh.

4.	Proyek	selanjutnya
"Apalah Arti Menunggu" menjadi 

tembang terakhir yang dibawakan 
oleh Raisa di konser tunggalnya.

Setelah turun panggung, penonton 
masih dikejutkan dengan teaser 

proyek selanjutnya yang digarap oleh 
sang idola.

Raisa akan segera merilis lagu baru 
berjudul "Nyaman Tak Cukup" yang 
video musiknya dibintangi oleh 
Nicholas Saputra.

Sontak, penonton pun kembali 
histeris dan bertepuk tangan dengan 
kejutan terakhir dari Raisa Andriana.

PROFIL
Raisa Andriana atau kerap dikenal 

dengan panggilan Raisa, merupakan 
salah satu penyanyi solo Indonesia 
yang berprestasi. Raisa lahir di Jakarta 
pada 6 Juni 1990 dari pasangan Allan 
N. Rachman dan Ria Marianty.

Sewaktu kecil, Raisa memiliki 
nama panggilan yang sempat tidak 
disukainya. Kedua orang tuanya 
memanggilnya dengan nama Sasha.

Karena dirinya masih susah 
mengeja kata dengan jelas, panggilan 
itu diganti dengan nama Yaya agar 
lebih mudah diucapkan.

Tapi, semakin beranjak dewasa, ia 
merasa aneh dengan panggilan itu.

Sampai sekarang, masih ada 
beberapa teman yang suka memanggil 
dirinya dengan Yaya, nama ini menjadi 
nama panggilan akrab untuknya.

Raisa sudah mulai menunjukkan 
ketertarikan dalam dunia tarik suara 
sejak masih kecil. Saat umurnya 3 
tahun, ia pernah menyanyikan lagu 
dari soundtrack Aladdin, A Whole New 
World.

Lagu itu diperkenalkan oleh orang 
tuanya, yaitu sang ibunda. Kemudain 
Ibunda Raisa menyadari kalau Raisa 
kecil memiliki bakat di bidang tarik 
suara.

Ia mampu melantunkan nada 
dengan benar dan tidak fals. Lirik 
dalam bahasa Inggris pun bisa ia 
lafalkan dengan jelas.

Kelebihan itu belum tentu dimiliki 
oleh anak kecil seusianya. Musikalitas 
yang dimiliki Raisa banyak terinspirasi 
dari musisi popular Amerika Serikat 
seperti Brian MvKnight, Alicia Keys, 
dan Joss Stone.

Sebelum dirinya menjadi penyanyi 
terkenal, ia banyak menyalurkan 
bakatnya sebagai penyanyi regular di 
beberapa kafe.

Mulai dari situ ia mendapatkan 

 

 

 

 

 

banyak pengalaman dan peluang 
dalam perjalanan bermusiknya.

Tidak hanya bernyanyi, dirinya 
juga menguasai alat musik instrument 
seperti piano. Hampir 80 persen lagu 
dari albumnya ia ciptakan sendiri 
(Kompas, berbagai sumber)

Raisa 
Andriana,

Penyanyi	Raisa	tampil	
pada	konsernya	yang	
bertajuk	Raisa	Live	In	
Concert	di	Stadion	Utama	
Gelora	Bung	Karno,	
Jakarta,	Sabtu	(25/2).
Antara/Muhammad	
Adimaja)

Foto	:	Instagram/@raisa6690
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3 TANDA MASALAH JANTUNG 
DI USIA MUDA

berfungsi selama aktivitas fisik, kata 
Katz.

Menurut Mayo Clinic, tes stres 
dapat  mengungkapkan apakah 
masalah yang mendasari aliran darah 
tersumbat - yang mengarah ke 
penyakit jantung, terutama pada 
orang tua - atau detak jantung tidak 
teratur, yang disebut aritmia.

"Untuk pasien yang lebih muda, 
sekali lagi, diperlukan percakapan 
dengan dokter secara empat mata 
untuk benar-benar menjelaskan 
apakah kedengarannya lebih serius 
atau tidak," kata Katz.

2.	Pingsan	atau	pusing
Meski pingsan tidak selalu 

berhubungan dengan jantung, hal itu 
m u n g k i n  m e r u p a k a n  t a n d a  
berkurangnya aliran darah ke dan dari 
organ vital.

"Jika Anda pernah pingsan, 
terutama jika Anda berolahraga dan 
pingsan, itu adalah beberapa gejala 
yang 100% harus Anda periksakan ke 
dokter," kata Katz.

Dia menambahkan bahwa gejala 
lain seperti jantung berdebar, pusing, 
dan pusing juga harus menjadi 
peringatan bagi orang muda dan orang 
sehat.

3.	Detak	jantung	tidak	teratur
Jika Anda merasa jantung Anda 

berdetak terlalu cepat atau terlalu 
lambat ,  atau seperti  berhenti  
berdetak, Anda harus menemui ahli 
jantung untuk mengesampingkan 
kemungkinan masalah fungsional.

Jantung berdebar juga dapat 
dikaitkan dengan kecemasan atau stres, 
tetapi Katz mengatakan kecemasan 
adalah "diagnosis eksklusi" bagi ahli 
j a n t u n g .  Ta n p a  u j i a n  u n t u k  
mengevaluasi ritme jantung dan fungsi 
otot, tidak ada yang tahu bahwa 
kecemasan saja yang menyebabkan 
jantung berdebar kencang.

" S e r i n g k a l i  p a s i e n  d e n g a n  
kecemasan dapat mengalami palpitasi 
yang dapat membuat mereka lebih 
cemas, dan kecemasan itu dapat 
membuat mereka lebih berdebar," kata 
Katz.

Kadang-kadang menemui ahli 
jantung dapat meredakan kecemasan 
pasien meskipun tidak ada yang salah 
dengan jantungnya.  Pembacaan 
s e d e r h a n a  s e p e r t i  E KG  d a p a t  
memberikan lebih banyak informasi 
k e p a d a  p a s i e n  d a n  p e n y e d i a ,  
memberikan ketenangan pikiran bagi 
semua orang (bisnis)

Terlebih lagi, ditemukan bahwa 
penyintas serangan jantung termuda 
memiliki kemungkinan yang sama 
untuk meninggal karena serangan 
jantung di masa depan sebagai 
kelompok penyintas paruh baya.

Marc Katz, seorang ahli jantung 
mengatakan sebagian besar kondisi 
jantung yang menyerang orang muda 
memiliki gejala yang tidak spesifik, 
seperti pusing atau sesak napas. 
Diperiksa oleh dokter adalah satu-
s a t u n y a  c a r a  p a s t i  u n t u k  
menyingkirkan penyebab jantung.

"Terkadang pemeriksaan fisik 
sederhana, seperti mendengarkan 
detak jantung seseorang, dapat 
membantu kami mengevaluasi apakah 
ada sesuatu yang tidak pada otot 
j a n t u n g  y a n g  m e m e r l u k a n  
penyelidikan lebih lanjut," kata Katz.

1.	Sesak	napas	saat	berolahraga
Katz mengatakan dia telah melihat 

banyak pasien mengeluh sesak napas 
setelah berolahraga untuk pertama 
kalinya dalam beberapa waktu.

"Karena mereka mencoba untuk 
kembali bugar, mereka tidak dapat 
menjawab pertanyaan sederhana 
'Apakah saya sedang tidak fit, atau 
apakah ini sesuatu yang lebih serius?'" 
katanya.

Menjawab pertanyaan itu bisa 
sesederhana melakukan tes stres 
untuk mengukur bagaimana jantung 

BANYAK orang di bawah 40 tahun 
tidak menganggap diri mereka 
berisiko mengalami masalah jantung, 
menurut survei terbaru oleh Ohio 
State University.

Tapi statistik serangan jantung 
d a r i  d u a  d e k a d e  t e r a k h i r  
menceritakan kisah yang berbeda.

Sebuah studi  penting yang 
d i te rb i t ka n  p a d a  t a h u n  2 0 1 9  
m e n e m u k a n  b a h w a  t i n g k a t  
keseluruhan serangan jantung di AS 
telah menurun sejak tahun 2000, 
tetapi serangan jantung menjadi lebih 
umum pada kelompok usia di bawah 
40 tahun.

TIGA TANDA UTAMA PENYAKIT 

JANTUNG PADA USIA MUDA
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INDONESIA JOIN DENGAN UNI EMIRAT ARAB 
BIKIN DRONE PERANG

d i l e n g k a p i  b e r b a g a i  s e n j a t a  
mematikan itu.

Berbeda lagi jika pertempuran 
yang dilakukan terjadi dengan jarak 
yang jauh. Drone yang paling tepat 
adalah drone dengan sayap tetap atau 
fixed wing.  Ya,  mirip pesawat 
berukuran mini atau lebih banyak 
disebut pesawat tanpa awak.

Drone jenis itu bisa dilengkapi 
dengan berbagai perlengkapan 
tempur jarak jauh seperti halnya 
peluru kendali dan bom. Keunggulan 
d a r i  d r o n e  j e n i s  i n i  a d a l a h  
kemampuannya mencapai ketinggian 
tertentu dan dioperasikan dengan 
jarak yang sangat jauh. Jadi drone itu 
sulit untuk dideteksi secara langsung 
kecuali menggunakan radar.

Indonesia diketahui memiliki 
drone jenis sayap tetap yang dibuat 
oleh PT Dirgantara Indonesia bernama 
Elang Hitam. Drone jenis Medium 
Altitude Long Endurance (MALE) 
u n t u k  k o m b a t a n  i t u  t e l a h  
mendapatkan Sertifikat Tipe dari 
Indonesia Military Airworthiness 
Authority (IMAA).

Drone Elang Hitam sendiri bisa 
dilengklapi dengan senjata khusus. 
Nantinya Elang Hitam memiliki tugas 
sistem pertahanan maritim dengan 
melakukan pemantauan, pengawasan, 
pengintaian dan intelijen (P4I), serta 
penindakan terhadap ancaman 
maritim (berbagai sumber)

salah satu bagian dari strategi nasional 
untuk pertahanan negara.

UCAV 380 adalah varian drone 
tempur Medium Altitude Long 
Endurance (MALE) yang dapat 
terbang lebih dari 36 jam, dengan jarak 
jangkau 2000 km, dan dengan 
wingspan 19m. 

“Ke depannya industri pertahanan 
nasional dapat turut berkontribusi 
lebih besar dari  pertumbuhan 
ekonomi kita,” ungkapnya saat ditemui 
di sela acara pameran pertahanan 
International Defence Expo atau IDEX 
2023 di Abu Dhabi, Uni Emirat Arab.

Keunggulannya antara lain untuk 
aksi intelijen, pengawasan, akuisisi 
target, pengintaian serta membawa 
persenjataan seperti rudal presisi 
udara ke darat.

“ B e r b e d a  d e n g a n  p e s a w a t  
p e n g i n t a i  t a k  b e rawa k ,  U C AV  
digunakan untuk serangan drone dan 
intelijen medan perang. Teknologi ini 
kita kembangkan bersama dengan 
Milkor agar Indonesia mampu 
memproduksi secara mandiri” tambah 
Norman.

Dia juga berharap, langkahnya ini 
bisa menambah kontribusi industri 
pertahanan terhadap perekonomian 
Indonesia.

“Ke depannya industri pertahanan 
nasional dapat turut berkontribusi 
lebih besar dari  pertumbuhan 
ekonomi kita,” pungkas Norman.

Pameran pertahanan International 
Defence Expo atau IDEX 2023 diikuti 
oleh 60 negara dan lebih dari 1.500 
exhibitor. Pameran yang berlangsung 
sejak tanggal 20 hingga 24 Februari 
2 0 2 3  m e r u p a k a n  p a m e r a n  
pertahanan terbesar di Timur Tengah 
yang diselenggarakan setiap dua 
tahun.

Pameran ini bertujuan untuk 
menampilkan inovasi dan teknologi 
terbarukan, termasuk teknologi 
c a n g g i h  t e r k i n i  y a n g  t e l a h  
d i k e m b a n g k a n  o l e h  i n d u s t r i  
pertahanan di seluruh dunia.

I D E X  2 0 2 3  m e n a w a r k a n  
kesempatan bagi para pesertanya 
u n t u k  m e m b a n g u n  ke m i t ra a n  
strategis berskala internasional di 
bidang industri dan pertahanan 
militer.

Drone semakin sering digunakan 
untuk kepentingan perang dan 
mematikan lawan.

D r o n e  d i s i a p k a n  u n t u k  
pertempuran jarak dekat .  Jadi 
perlengkapan tempur yang ada di 
drone tersebut disiapkan berupa 
senjata taktis untuk aktivitas kontak 
langsung.

J e n i s  
p e r t e m p u r a n  
jarak dekat juga 
m e m b u a t  
pemilihan drone 
terbatas. Hanya 
d r o n e - d r o n e  
dengan sistem 
b a l i n g - b a l i n g  
yang ideal untuk 
m e l a k u k a n  
p e r t e m p u r a n  
jarak dekat dan 

PERUSAHAAN industri pertahanan 
dari Indonesia Republikorp resmi 
b e ke r j a  s a m a  d e n g a n  M i l ko r,  
perusahaan yang berbasis di Uni 
Emirat Arab, bakal mengembangkan 
dan produksi bersama drone tempur 
Unmanned Combat Aerial Vehicle 
(UCAV) 380. 

Founder Republikorp Indonesia 
Norman Joesoef menyebut, pihaknya 
sangat antusias membawa teknologi 
strategis tersebut ke tanah air untuk 
menyasar pasar dalam negeri dan Asia 
Tenggara. 

Rencananya, teknologi ini akan 
diadopsi di Indonesia dan siap 
diproduksi dalam waktu 12 bulan ke 
depan.

“Kerja sama ini tentunya akan 
memperluas kapabilitas industri 
pertahanan Indonesia di bidang drone 
tempur, sekaligus meningkatkan daya 
saing kita di bidang militer,” kata 
Norman. 

Terlebih, kata Norman, sebagai 
pemain di industri pertahanan, 
memproduksi peralatan tempur 
seperti UCAV Kombatan merupakan 

(Ilustrasi)	Drone	Perang

Elang	Hitam
Drone	milik
Indonesia
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MENJAGA KESEHATAN MENTAL 

DI ERA MEDIA SOSIAL

Para ahli pun menyarankan untuk 
tidak menanggapi komentar buruk 
atau menyakitkan ke dalam hati.

S e l a i n  i t u ,  A n d a  j u g a  b i s a 
m e n g h a p u s  ko m e n t a r  n e g a t i f , 
melaporkan komentar tersebut, atau 
bahkan menonaktifkan komentar jika 
diperlukan.

Bantuan tambahan bisa berupa 
istirahat sejenak dan detoks digital 
untuk menjauhkan diri dari jejaring 
sosial, sehingga Anda dapat bersantai 
dan fokus pada diri sendiri.

Jadikan	akun	media	sosial	Anda	
sebagai	akun	pribadi

Untuk mengurangi risiko bertemu 
pembenci atau berbagi informasi 
sensitif, pertahanan yang baik adalah 
dengan meningkatkan tingkat privasi 
akun.

Sehingga, menjadikan akun media 
sosial Anda sebagai akun pribadi bisa 
jadi salah satu pilihan tepat.

Perlu dicatat juga bahwa setiap 
jejaring sosial memiliki pengaturan 
privasi yang berbeda, sehingga Anda 
harus meluangkan waktu untuk 
m e m p e l a j a r i  d a n  m e m a h a m i 
kebijakan-kebijakan yang berlaku di 
aplikasi media sosial yang Anda 
gunakan.

Betulkah	Gen	Z	punya	mental	lebih	
lemah?

Dalam video-video yang beredar di 
media sosial, ada pengguna yang 
membuat perbandingan reaksi antara 

BULAN	 Februari 2023 segera ber-
akhir. Tidak ada salahnya untuk 
mengingatkan semua orang untuk 
menjaga kesehatan mental terutama 
di era media sosial.

Pasalnya, di samping memiliki 
banyak manfaat untuk kehidupan 
sehari-hari, media sosial juga memiliki 
sisi negatif seperti menimbulkan 
k e c e m a s a n ,  k e t a k u t a n  a k a n 
kehilangan, stres, cyberbullying, dan 
lain sebagainya.

Untuk mencegah hal-hal negatif 
tersebut, berikut ini ada beberapa tips 
yang bisa Anda lakukan.

Jangan	oversharing
Oversharing atau berbagi secara 

berlebihan dapat membuat Anda lebih 
rentan terhadap kritik dari orang lain, 
yang dapat memperburuk kecemasan.

Alasan lainnya, adalah untuk 
melindungi data pribadi dari orang 
asing. Misalnya, pengguna dapat 
secara tidak sengaja meninggalkan 
detail tiket penerbangan atau data lain 
seperti alamat pribadi pada foto 
l i b u r a n ,  y a n g  m e m b e r i k a n 
kesempatan bagi para penipu untuk 
menggunakan data pribadi Anda.

Pelajari	cara	menghadapi	
komentar	ekstrem

Tak bisa dipungkiri bahwa Anda 
bisa saja menghadapi orang-orang 
yang mengganggu atau membenci 
Anda jika Anda mengunggah banyak 
konten di media sosial.

generasi Z--yang lahir antara 1996 dan 
2012--dengan generasi sebelumnya 
saat menghadapi situasi. Stereotipe 
yang melekat pada Gen Z adalah lebih 
sensitif dan tidak "sekuat" generasi-
generasi pendahulunya.

Menurut aktivis HAM dan penggiat 
inklusi Dr. Bahrul Fuad, M.A., hal itu 
hanyalah stigma karena masalah 
seputar kesehatan mental sudah 
terjadi sejak lama, hanya saja 
k e s a d a r a n  s o a l 
kesehatan mental 
d i  m a s a  l a l u 
b e l u m  s e p e r t i 
sekarang.

"Zaman saya, 
pendekatannya ke 
dukun, sekarang ke 
profesional. Kalau lihat 
data, orang dewasa yang 
d i p a s u n g  d i  d a e r a h 
p e d e s a a n  j u ga  m a s i h 
banyak. Artinya, kesehatan 
mental jadi persoalan sejak 
dulu," tutur Bahrul.

P re s i d e n  A s o s i a s i 
Pencegahan Bunuh Diri 
Indonesia (INASP) Dr. 
S a n d e r s a n  O n i e 
menuturkan generasi muda 
memang lebih rentan terkena 
d e p r e s i .  I n i  d i s e b a b k a n 
tantangan yang dihadapi mereka 
jauh lebih berat dibandingkan 
generasi sebelumnya.

Persaingan jauh lebih ketat, 
belum lagi media sosial yang membuat 
mereka jadi sibuk membandingkan 
diri sendiri dengan persona sempurna 

yang diunggah di dunia maya.
Generasi Z lebih berani mengakui 

kerapuhan dirinya karena mereka 
t e r p a p a r  i n f o r m a s i  m e n g e n a i 
kesehatan mental. Ini, katanya, patut 
dikagumi karena semua orang pasti 
mengalami masalah, tapi butuh 
k e b e r a n i a n  u n t u k  t e r b u k a 
mengakuinya.

Menghakimi,  memberi  label 
b a h k a n  m e n g a n g g a p  r e m e h 

bukanlah langkah yang bijak bagi 
orang dewasa dalam menghadapi 

Generasi  Z .  Orang dewasa 
sebaiknya memberikan contoh 

t e r b a i k  d a l a m  m e n j a g a 
kesehatan mental (Ant).
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KETUA	 Komisi Pemilihan Umum RI 
Hasyim Asy'ari  menyampaikan 
p e r m i n t a a n  m a a f  t e r k a i t 
pernyataannya soal sistem pemilu 
yang dia sampaikan dalam acara 
Catatan Akhir Tahun 2022 KPU di 
Kantor KPU RI, Jakarta, 29 Desember 
2022.Hasyim memohon maaf jika 
pernyataan tersebut menimbulkan 
diskusi yang berkepanjangan di 
tengah masyarakat ataupun memicu 
kemunculan-kemunculan diskusi 
yang tidak diperlukan.

"Teradu kembali memberikan 
penjelasan tentang sistem pemilu 
sekaligus permohonan maaf apabila 
ternyata terhadap pernyataan yang 
teradu sampaikan terkait sistem 
pemilu menimbulkan diskusi yang 
berkepanjangan dan mungkin diskusi 
yang tidak perlu,”  ujarnya saat 
memberikan keterangan sebagai 
pihak teradu dalam persidangan 
dugaan pelanggaran kode et ik 
penyelenggara pemilu (KEPP) di 
Ruang Sidang DKPP, Jakarta, Senin 
(27/2/2023).

S e b e l u m n y a ,  H a s y i m  t e l a h 
m e n j e l a s k a n  p e r n y a t a a n n y a 
mengenai  kemungkinan sistem 
pemilu Indonesia kembali pada sistem 
p ro p o r s i o n a l  t e r t u t u p  i t u  d i a 
sampaikan dalam rangka memberikan 
informasi kepada publik mengenai 
perkembangan penyelenggaraan 
pemilu.

"Perlu kembali teradu tegaskan 
dan jelaskan bahwa pada pernyataan 
yang teradu sampaikan terkait dengan 
sistem pemilu, sebagaimana dalil 
aduan a quo dilakukan semata-mata 
untuk menjalankan tugas yang 
diamanatkan undang-undang (Nomor 
7 Tahun 2017 tentang) Pemilu, yaitu 
menyampaikan informasi berkaitan 
dengan perkembangan penyeleng-
garaan pemilu," ujarnya.

M e n u r u t  H a s y i m ,  s e b a g a i 
penyelenggara pemilu dalam hal ini 
Ketua KPU RI, dia bertugas untuk 
memberikan informasi kepada publik 
bahwa di Mahkamah Konstitusi 
sedang berlangsung uj i  materi 
terhadap UU Pemilu terkait dengan 
sistem proporsional terbuka.

B e r i k u t n y a ,  H a s y i m  p u n 
menegaskan pernyataan tersebut 
bukan menunjukkan bahwa dia 
mendukung atau sependapat dengan 
penerapan salah satu sistem pemilu di 
antara sistem proporsional terbuka 
atau tertutup.

P e r m o h o n a n  m a a f  i t u  p u n 
diapresiasi oleh Direktur Eksekutif 
P ro g re s s ive  D e m o c ra c y  Wa tc h 
(Prodewa) Muhammad Fauzan Irvan 
sebagai pihak pengadu."Menurut 
hemat kami, (persoalan ini) sudah 
tidak perlu diperdebatkan lagi. Tapi, 
poin pentingnya adalah pihak teradu 
beserta seluruh perangkat KPU untuk 
kemudian hari tidak lagi membuat 
p e r n y a t a a n - p e r n y a t a a n  y a n g 
k o n t r a p r o d u k t i f ,  y a n g  d a p a t 
menimbulkan kegaduhan, kontroversi 
di kalangan masyarakat kita,” ucap dia.

Prodewa pun, lanjut Fauzan, 
mengharapkan Dewan Kehormatan 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) dapat 
memberikan penekanan kepada 
seluruh penyelenggara pemilu agar 
m e l a k s a n a k a n  a k t i v i t a s  d a n 

mengeluarkan kebijakan dengan 
pertimbangan yang baik serta detail 
s e h i n g g a  t i d a k  m e n i m b u l k a n 
pernyataan yang tidak bermanfaat 
bagi publik.

Sebelum sidang di mulai drama 
sempat terjadi.Muhammad Fauzan 
Irvan, pihak yang mengadukan Ketua 
KPU RI Hasyim Asy'ari ke Dewan 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu 
(DKPP) sempat ingin mencabut 
aduannya beberapa hari sebelum 
sidang perdana digelar pada Senin 
(27/2/2023) hari ini. Aduan tersebut 
berkaitan dengan komentar Hasyim 
soal kemungkinan Pemilu Legislatif 
(Pileg) 2024 menggunakan sistem 
proporsional tertutup karena adanya 
gugatan di Mahkamah Konstitusi 
terkait sistem pileg proporsional 
terbuka. 

" M a j e l i s  m e m a n g  s u d a h 
m e n e r i m a  s u r a t  p e r m o h o n a n 
pencabutan pengaduan, tertanggal 24 
Februari 2023," kata Ketua DKPP 
selaku Ketua Majelis Pemeriksa dalam 
sidang perdana. 

D a l a m  s u r a t  p e r m o h o n a n 
pencabutan aduan yang dibacakan di 
hadapan peserta sidang, Fauzan 
mengatakan,  sudah melakukan 
klarifikasi dengan Hasyim sehingga 
merasa perlu untuk mencabut aduan 
itu. Hal tersebut diakui pula oleh 
Fauzan dalam sidang. "Terlapor 
menyampaikan pada intinya tidak ada 
intervensi atau niat memengaruhi 
proses persidangan di MK terkait 
sistem pemilu. Terlapor, ketika 
k l a r i f i k a s i  l a n g s u n g ,  j u g a 
berkomitmen tidak mengeluarkan 
pernyataan yang menimbulkan 
kegaduhan dan kontroversi," ungkap 
Fauzan. 

Akan tetapi, aduan ini tetap 
berlanjut ke persidangan karena 
DKPP menyatakan bahwa aduan 
tersebut sudah tercatat dalam berita 
acara verifikasi materiil, sehingga 
DKPP tak terikat dengan dicabutnya 
aduan. Heddy mengatakan, hal itu 
berdasarkan Pasal 19 Peraturan 
D K P P  N o m o r  3  Ta h u n  2 0 2 1 
"Sehubungan dengan itu majelis tetap 
akan menyidangkan aduan ini," ucap 
dia. 

Sebelumnya, Hasyim Asy'ari 
mengeklaim tidak menyatakan bahwa 
Pemilu 2024 bakal dilaksanakan 
dengan sistem proporsional tertutup. 
Ia hanya menyampaikan bahwa ada 
pihak yang sedang mengajukan 
judicial review atau uji materi ke 
Mahkamah Konstitusi (MK) soal 
Undang-Undang (UU) Nomor 7 Tahun 
2017 tentang Pemilu terkait sistem 
proporsional terbuka. “Saya tidak 
mengatakan bahwa arahnya sistem 
proporsional tertutup. Bahwa sedang 
ada gugatan terhadap ketentuan 
pemilu proporsional terbuka di MK,” 
ujar Hasyim  Kamis (29/12/2022). 

Ia menyebutkan, dengan adanya 
proses uji materi itu, terbuka dua 
kemungkinan dalam pelaksanaan 
pemilu nanti. Jika MK mengabulkan 
gugatan pemohon, Pemilu 2024 bisa 
d i l a k u k a n  d e n g a n  s i s t e m 
proporsional tertutup. “Kalau ditolak, 
masih tetap (proporsional) terbuka,” 
ucap dia. Maka dari itu, ia meminta 
kader partai politik (parpol) yang 
hendak mengikuti pemilihan legislatif 
(pileg) mendatang untuk menahan 

diri. Menurut Hasyim, para kader 
parpol  tak  perlu  terburu-buru 
mengeluarkan uang untuk memasang 
berbagai baliho atau materi kampanye 
lain. 

Rp	803	M	untuk	Surat	Suara	
Coblos	Caleg

Sementara itu, Ketua KPU Hasyim 
Asy'ari mengungkap lembaganya 
s u d a h  m e m b u a t  p e r e n c a n a a n 
anggaran pengadaan surat suara 
Pemilu legislatif 2024. Surat suara itu 
dirancang dengan sistem proporsional 
terbuka atau coblos nama caleg sesuai 
dengan aturan yang masih berlaku 
saat ini.

Hal itu disampaikan Hasyim dalam 
sidang etik di ruang sidang DKPP, 
Jakarta, Senin (27/2/2023). 

Hasyim mengatakan penyusunan 
rencana anggaran surat suara tersebut 
merujuk pada UU Nomor 7 Tahun 
2 0 1 7 . " K P U  t e l a h  m e n y u s u n 
perencanaan anggaran cetak surat 
pada Pemilu 2024 yang mengacu pada 
sistem proporsional daftar calon 
terbuka sebagaimana diatur dalam 
pasal 168 ayat 2 UU Pemilu," kata 
Hasyim.

Hasyim mengatakan anggaran Rp 
803 miliar terbagi menjadi tiga. Di 
antaranya, jenis surat suara untuk 
p e m i l u  D P R  s e b e s a r  R p 
271.373.926.278. Jenis surat suara 
D P R D  P r o v i n s i  s e b e s a r  R p 
271.373.926.278. Jenis surat suara 
DPRD Kabupaten/Kota sebesar Rp 
261.114.  886.416."Total  untuk 
anggaran biaya cetak surat suara 
u n t u k  Pe m i l u  2 0 2 4  a d a l a h  R p 
803.862.737.972," ujar dia.

Hasyim mengatakan rencana 
anggaran surat  suara  tersebut 
mengacu kepada sistem proporsional 
terbuka. Dia menyebut surat suara itu 
akan memuat gambar partai, nomor 
urut partai, nomor urut caleg dan 
nama caleg setiap dapil."Perencanaan 
anggaran cetak suara sebagaimana 
dimaksud pada huruf C didasarkan 
pada ketentuan pasal 342 ayat 2 UU 
Pemilu yang pada pokoknya mengatur 
surat suara sebagaimana dimaksud 
pada pasal 341 ayat 1 huruf b untuk 
calon anggota DPR, DPRD Provinsi, 
DPRD Kabupaten/Kota memuat tanda 
gambar parpol, nomor urut parpol, 
nomor urut dan nama calon anggota 
D P R ,  D P R D  P r o v i n s i ,  D P R D 
Kabupaten/Kota untuk setiap dapil," 
kata dia.

Ketua KPU Hasyim Asy'ari juga 
sempat bicara terkait maraknya bakal 
capres dan caleg yang melakukan 
kampanye di berbagai daerah, padahal 
penetapan masa kampanye belum 
resmi diberlakukan KPU.

Hasyim mengatakan,  hal  itu 
merupakan yang wajar mengingat 
parpol dan politikus perlu melakukan 
sosialisasi. Meski begitu, Hasyim 
mengingatkan ada batasan yang harus 
dijaga.“Karena memang faktanya 
diperlukan sosialisasi oleh parpol 
s e b a g a i  p e s e r t a  p e m i l u  p a s c a 
penetapan parpol sebagai peserta 
pemilu sampai masa kampanye kan 
perlu sosialisasi, maka batasan-
batasan apa itu sosialisasi parpol 
sebagai peserta Pemilu,” kata Hasyim.

Hasyim menyebut, batasan yang 
dimaksud tertuang dalam Pasal 25 

P K P U  3 3 / 2 0 1 8 .  D i  d a l a m n y a 
mengatur terkait sosialisasi yang 
boleh dilakukan Parpol.“Kalau ada 
tindakan di luar sebagaimana yang 
telah ditentukan di PKPU 33/2018 
bisa masuk sebagai pelanggaran, 
apakah itu pelanggaran administrasi 
atau pidana Pemilu,” ungkap Hasyim.

“Itu nanti teman-teman Bawaslu 
yang akan konstruksikan, apakah 
sebuah tindakan itu masuk kategori 
mana,” tandasnya. Sebelumnya, Ketua 
Bawaslu mengatakan ada batasan-
batasan agar tidak masuk ke ranah 
p e l a n g g a r a n  k a m p a n y e  a t a u 
tidak.“[Citra diri] bukan dilarang, 
semua digabung (yang dilarang). Kalau 
kampanye kan, pertama kan mengajak, 
kedua visi misi, ketiga program kerja, 
keempat citra diri. Kalau keempat 
semua ini digabung baru namanya 
k a m p a nye ,”  j e l a s  B a g j a . S e l a i n 
pemasangan bendera Parpol, Bagja 
juga mengingatkan agar kepada para 
kader Parpol yang akan ikut dalam 
Pemilu agar tidak memasang spanduk 
atau baliho yang berisi pesan ajakan. 
(wid,rls,ant,kum/dya)
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TAHAPAN	PENCOCOKAN	
DAN	PENELITIAN	(COKLIT)

PEMUTAKHIRAN DATA PEMILIH
JELANG PEMILU 2024

Berdasarkan	Peraturan	KPU	Nomor	7	Tahun	2022

1. Coklit dilakukan oleh PanitiaPendaftaran Pemilih 
(Pantarlih) dengan mendatangi pemilih secara langsung.

2.	TUGAS	PANTARLIH:

Mencocokkan daftar pemilih dengan KTP/KK.

Mencatat data pemilih yang belum terdaftar 
berubah status/tidak memiliki KTP.

Memperbaiki data yang keliru.

Mencatat keterangan apabila terdapat pemilih 
penyandang disabilitas

Berkoordinasi dengan pengurus RT dan RW selama 
melakukan coklit.

Mencoret pemilih yang meninggal, pemilih ganda, 
belum berumur17 tahun/ menikah saat hari 
pemungutan suara.

Mencatat hasil coklit dalam buku kerja

TEMUAN	KENDALA

Pantarlih belum memahami mekanisme dan 
prosedur coklit.

?? ?

Keterlambatan logistik yang dibutuhkan 
Pantarlih.

Sistem aplikasi e-coklit atau jaringan internet 
bermasalah.

UPAYA	KPU	DAN	BAWASLU

Melakukan sosialisasi coklit dengan melibatkan 
tokoh masyarakat/ agama.

Melakukan pemantauan dan pengawasan 
melekat saat coklit berlangsung.

Mendorong pelaksanaan bimbingan teknis 
kepada Pantarlih.

Mendorong masyarakat berperan aktif, salah 
satunya dengan melapor apabila belum 
didatangi Pantarlih.

Membuka posko Kawal Hak Pilih di seluruh 
provinsi dan kabupaten/kota.



JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
K o r u p s i  ( K P K  ) m e n j a d w a l k a n 
pemanggilan pegawai Ditjen Pajak, 
Rafael  Alun Trisambodo,  untuk 
klarifikasi harta kekayaan Rp 56 miliar. 
K l a r i f i k a s i  d i j a d w a l k a n  R a b u 
(1/3/2023) besok.

"Iya. Undangan untuk hari Rabu," 
kata Deputi Pencegahan KPK, Pahala 
Nainggolan Nainggolan saat dihubungi, 
Senin (27/2/2023).  "Undangan 
klarifikasi [LHKPN]," tambahnya.

Pahala menambahkan, dalam 
pengusutan ini, pihaknya mengutus 
D i re k t u r  L H K P N  t u r u n  t a n ga n 
langsung. "Mengutus Direktur untuk 
klarifikasi? Iya," katanya.

Pahala belum bisa memastikan 
apakah klarifikasi LHKPN ini akan me-
nyeluruh ke Ditjen Pajak atau dalam 
hal ini Kementerian Keuangan. Ia 
mengatakan, pihaknya untuk semen-
tara masih fokus untuk Rafael Alun.

"Ini dulu. Nanti kalau ketemu 
polanya, baru lanjut yang lain. Tapi 
fokusnya bukan hanya yang harta 

besar, yang kecil juga perlu kalau ada 
informasi tambahan, ya," kata dia.

Sorotan harta kekayaan Rafael 
Alun ini menguak setelah Mario Dandy 
— putra Rafael — diduga melakukan 
penganiayaan terhadap korban 
bernama David.Kejadian itu yang 
membuat harta kekayaan Rafael yang 
disebut tak sesuai profilnya. Anak dan 
istri disebut kerap memamerkan 
barang-barang dan kendaraan mewah.

Ini semakin memuncak, sebab 
kendaraan mewah yang dipamerkan 
Mario ternyata tak didaftarkan ke 
LHKPN.Belakangan, PPATK bicara 
bahwa ada transaksi mencurigakan 
terkait Rafael Alun. Nilainya hingga 
miliaran rupiah. Bahkan, PPATK sudah 
melaporkan hal tersebut ke KPK dan 
Kejaksaan sejak 2012.

Kasusnya pun terus bergulir 
hingga puncaknya pencopotan Rafael 
dari jabatannya di Ditjen Pajak. 
Belakangan Rafael  menyatakan 
m e n g u n d u r k a n  d i r i  s e b a g a i 
ASN.Rafael mengaku siap menjalani 

proses klarifikasi  terkait  harta 
kekayaannya oleh KPK. "Terkait 
p e m b e r i t a a n  m e n g e n a i  h a r t a 
kekayaan saya,  sebagai  bentuk 
pertanggungan jawab saya siap 
memberikan klarifikasi terkait harta 
kekayaan yang saya miliki," kata Rafael 
dalam video klarifikasi.

Dirjen	Pajak	Didesak	Mundur
Dirjen Pajak Suryo Utomo naik 

m o t o r  m o g e  b e r s a m a  k l u b 
BlastingRijder DJP. Aksinya ini disorot 
publik imbas dari kasus Rafael Alun 
Trisambodo yang memiliki kekayaan 
fantastis Rp 56,1 miliar.

Aksi Suryo Utomo naik moge 
tersebut mengundang perhatian 
publik hingga Menteri Keuangan Sri 
M u l y a n i .  S o n t a k ,  S r i  M u l y a n i 
menganggap aksi tersebut melanggar 
azaz kepatutan bagi para pejabat 
pajak.Alhasil, banyak pihak yang 
m e n d e s a k  D i r j e n  Pa j a k  u n t u k 
diperiksa hingga memintanya untuk 
mundur dari jabatannya. Hal ini 
langsung direspon oleh Kementerian 
Keuangan.

Staf Ahli Menteri Keuangan Bidang 
Pengawasan Pajak Nufransa Wira 
Sakti mengatakan, tidak semudah itu 
p e j a b a t  p a j a k  m u n d u r  d a r i 
jabatannya."Mau mundur ya ada 
p ro s e d u r nya ,  t e n t u  s a j a  t i d a k 
semudah itu. Jadi akan ada proses-
proses," katanya kepada wartawan, 
Senin (27/2/2023).

Dia menjelaskan, tidak semua 
masukan publik diterima mentah-
mentah untuk menjadi alasan pihak 
Kementerian Keuangan memberikan 
sanksi kepada pegawainya. Hal itu 
perlu dilakukan penyidikan dan 
pemeriksaan yang lebih detail.

M e n g e n a i  u p d a te  d a n  h a s i l 
penyidikan kekayaan para pegawai 
pajak, Nufransa mengaku masih 
menunggu hasil pemeriksaan oleh 
Inspektorat Jendral Kemenkeu."Kita 
lihat saja perkembangannya seperti 
apa semua progres dan update dari 
laporan-laporan yang ada di lapangan. 

Kondisi terkini juga selalu dipantau 
oleh tim Kemenkeu sehingga nanti kita 
akan senantiasa update kepada media 
dan publik," paparnya.

Terpisah Menteri Keuangan Sri 
Mulyani memberi motivasi para 
pegawai di Kantor Wilayah Direktorat 
Jenderal Pajak (Kanwil DJP) Jawa 
Tengah II setelah mencuat kasus 
penganiayaan yang diduga dilakukan 
oleh putra salah satu pejabat Ditjen 
Pajak.

Pada arahannya yang dilakukan di 
Aula Kanwil DJP Jawa Tengah II 
Surakarta, Jawa Tengah, Senin, Sri 
M u lya n i  m e m b e r i  p e n g a ra h a n 
sekaligus penguatan mental kepada 
pegawai Kementerian Keuangan se-
Solo Raya."Saya percaya mayoritas 
pegawai Kemenkeu termasuk jajaran 
pajak adalah mereka yang bekerja 
sangat baik, benar dan lurus serta 
jujur," kata Sri Mulyani.

Pada arahannya tersebut, ia juga 
meminta para pegawai untuk tidak 
terganggu dengan pemberitaan 
tersebut. Ia berharap para pegawai 
t e r u s  f o k u s  m e n j a l a n k a n 
tugas."Meningkatkan akuntabilitas 
dan transparansi," katanya.

Menurut dia, para pegawai inilah 
yang merasa terluka dan kecewa atas 
perbuatan oknum yang mencemarkan 
nama baik Kementerian Keuangan dan 
DJP.Meski demikian, dikatakannya, 
seluruh pegawai harus tetap semangat 
dalam menjalankan tugas negara serta 
m e m e g a n g  i n t e g r i t a s  d a l a m 
mengelola APBN."Kepercayaan publik 
harus kembali dibangun dengan 
bekerja tekun, kompeten serta dapat 
diandalkan dan jujur," katanya.

Ia juga meminta seluruh pimpinan 
Kementerian Keuangan, khususnya 
DJP untuk tetap menjaga dan meng-
ingatkan seluruh pegawainya agar 
tetap setia kepada jalan yang lurus dan 
benar."Kami harus memperkuat 
pengawasan internal  dan tegas 
membersihkan Kemenkeu dari me-
reka yang mengotori dan meng-
k h i a n a t i  i n t e g r i t a s ,"  k a t a n y a . 
(wid,rls,ant/dya)

now
Selasa, 28 Februari 202312

Pegawai Pajak Berharta Rp 56 M Rafael 
Dipanggil KPK 1 Maret 

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	saat	memberikan	pengarahan	sekaligus	penguatan	mental	kepada	pegawai	
Kementerian	Keuangan	se-Soloraya		di	Aula	Kanwil	DJP	Jawa	Tengah	II,	Senin	(27/2/2023).	(Istimewa).

Buntut Penganiayaan Mario ke David 


